

Bürgerverein Kreuzberg e.V.  
Johannesweg 2B · 51688 Wipperfürth

Hansestadt Wipperfürth  
Ordnungsamt- Straßenverkehr  
z. Hd. Herrn Pack  
Postfach 1460  
51678 Wipperfürth



Wipperfürth-Kreuzberg, 15.01.2018

### **Vereinheitlichung verkehrsregelnder Beschilderung im Zuge der K 30 in Wipperfürth-Kreuzberg**

Sehr geehrter Herr Pack,

mit dem oben genannten Schreiben vom 04.01.2018 haben Sie uns mitgeteilt, dass der Oberbergische Kreis beabsichtigt, die Tempo-30-Regelung auf der K30 (Teilbereich der Westfalenstraße) einzuschränken. Sie soll nur noch für einen Zeitraum von 07.00 Uhr bis 17.00 Uhr außerhalb der Ferien bestehen bleiben.

#### **Der Bürgerverein Kreuzberg e.V. spricht sich ganz entschieden gegen diese Regelung aus.**

Das Dorf Kreuzberg ist ein Straßendorf. Die Westfalenstraße kann von Osten bis Westen in vollem Umfang überblickt werden. Wir unterstellen, dass diese Straße als Dorfstraße durch die geplante Neuregelung außerhalb der angegeben Zeiten zur Rennstrecke wird.

Bereits heute ist erkennbar, dass Tempo 30 längst nicht von allen Verkehrsteilnehmern eingehalten wird. Ein solches Verhalten würde sich bei einer Geschwindigkeitsbegrenzung von 50 km/h noch verstärken, so dass mit einer hohen Verkehrsgeschwindigkeit auf der Westfalenstraße zu rechnen ist.

Kreuzberg ist ein Wohndorf! Direkt an der Westfalenstraße leben Familien mit Kleinkindern.

An der Westfalenstraße im Bereich der K30 befindet sich die Einrichtung „Therapie- und Lebensgemeinschaft Armbrüster“. Die BewohnerInnen gehen sehr gerne zu jeder Tageszeit im Dorf spazieren. Ihre Bewegungsabläufe sind zu einem großen Teil verlangsamt.

Der Sportverein bietet sowohl auf dem Sportplatz als auch in der Mehrzweckhalle ein Angebot für Kinder bis 19.30 Uhr an. (Außerdem ist das kleine Soccerfeld inkl. des Basketballkorbes jederzeit für Kinder und Jugendliche freigegeben und frei zugänglich.)

Der Spielplatz „Neue Mitte“ befindet sich direkt an der Westfalenstraße.

Die Westfalenstraße wird sowohl in der Schulzeit als auch in der Ferienzeit von Kindern genutzt. Sie halten sich unabhängig der zeitlichen Vorgaben auf der Straße auf.

Im Dorf Kreuzberg gibt es aus Osten und Westen Durchgangsverkehr von Verkehrsteilnehmern mit anderen Zielorten. Sie haben damit automatisch andere Interessen als die Dorfbewohner und werden sich nicht an eine angemessene Ortsgeschwindigkeit halten.